

TCS Regionalgruppe Weinfelden

60. Jahresbericht 2022 der Präsidentin Karin Bischof

Am 07. April 2022 führten wir im VSZ TG die „Informationsveranstaltung „Autotheorie gestern und heute“ mit 22 Teilnehmern durch. Yvonne Gasser, Instruktorin und Fahrlehrerin, begeisterte 1 ½ Stunden mit ihrem zum einen geschichtlichen Rückblick und dem Ausblick bis ins Jahr 2024. Anregend zu hören waren in der Retroperspektive die Neuerungen von 1959 bis 2003. Heute kaum mehr vorstellbar, dass zwischen dem Obligatorium der Gurten Pflicht auf den Vorder- zu den Rücksitzen eine Zeitspanne von 13 Jahren lag. Auch die verschiedenen Einführungen der Geschwindigkeiten Begrenzungen auf Strassen lösten Staunen aus. Dass die Fahrassistenz nicht ganz neu ist, konnte Yvonne Gasser mit einem Bildstreifen aus dem Jahre 1933 belegen, wo bereits damals mittels eines Ersatzrades leichter eingeparkt werden konnte. Im zweiten Teil ging Yvonne Gasser insbesondere auf Neuerungen der letzten Jahre und bis 2024 ein. Der unbewusste Ablauf von erlernten Gewohnheiten beim Autofahren, ist ein grosser Nachteil bei Neuerungen. Die Veranstaltung als Beitrag zur Verkehrssicherheit zeigte auf, wie wichtig eine Selbstreflexion sein kann. Yvonne Gasser verstand es, in spannender Art und Weise viel Wissen zu vermitteln und Fragen zu beantworten. Am Ende wurde bei einem Apéro in der Cafeteria noch intensiv über das gehörte diskutiert.

Unser Delegiertentreff fand am 14. April 2022 im Restaurant Eigenhof in Weinfelden statt. Die Jahresrechnung der TCS Sektion Thurgau wurde detailliert durchgegangen und besprochen. Beim anschliessenden Nachtessen konnten wir uns über dies und das noch gemütlich austauschen.

Am Freitag, dem 22. April war es dann so weit, dass wir beinahe vollzählig zur Kantonalen Delegiertenversammlung im Kloster Fischingen eintrafen. Das sommerliche Wetter veranlasste die Organisation den Eröffnungsapéro im Klostergarten zu servieren. Marco Vidale als Präsident der TCS-Sektion Thurgau eröffnete die Delegierten-Versammlung in der Stiftsbibliothek mit dem Vorstellen der geladenen Gäste sowie der Präsentation mit Abhandlung der Traktandenliste. Die Versammlung verlief ohne spezielle Anträge.

Nach den letzten Corona Einschränkungen konnten wir, später als üblich, am Freitag, 13. Mai 2022, die Jahresversammlung der TCS-Regionalgruppe Weinfelden im Restaurant Stelzenhof durchführen. Da sich viel mehr Personen als in den vorhergegangenen Versammlungen zur GV angemeldet haben, verschoben wir diese vom Jägersaal in den Pavillon. Um 19 Uhr durfte ich die 53 Anwesenden begrüssen und die Versammlung eröffnen. Nach erfolgtem positivem geschäftlichem Teil und Vortrag von unserem TCS-Sektionspräsidenten Marco Vidale, lud die Regionalgruppe zu einem Abendessen ein. Anschliessend boten die beiden Lottodurchgänge mit dem Lotto-Master Ruedi Arni wiederum eine tolle Unterhaltung mit attraktiven Gutscheinen- oder Warenspenden. Die glückliche Gewinnerin des Hauptpreises des Fruchtekorb war Annemarie Spörri aus Berg.

Traditionell führten wir am Pfingstsonntag den 05. Juni 2022 unsere E-Bike Rundfahrt durch. Pascal Schwarz hat eine abwechslungsreiche und interessante Veloroute auf wenig befahrenen Strassen und Wegen zur Waldschenke in Bischofszell organisiert. Trotz regnerischer Wetterberichtsvoraussage konnte ich um 09.30 Uhr im VSZ TG 11 begeisterte E-Bike Fahrer*innen zu Kaffee und Gipfeli begrüssen. Das nasse und trübe Wetter vom Morgen verzog sich nach und nach und die Sonne kam hervor. Der Weg

führte uns über den Ganggelisteg nach Bussnang, Mettlen, Schönholzerswilen, Niederhelfenschwil, vorbei an idyllischen Orten wie Heiligkeit, Dietenwil, Hölzeren, Beckener, Enkhüseren. Am Schluss ging es ein schönes Stück der Thur entlang und über die berühmte, alte Thurbrücke nach Bischofszell und weiter zur Waldschenke. In der Waldschenke konnte sich jeder verpflegen. Nach der Mittagspause ermahnte uns Pascal Schwarz mit Blick auf das Wetterapp zum Aufbruch. Im zügigen Tempo und flottem Fahrtwind fuhren wir der Thur entlang über Halden, Schönenberg, Sulgen, Bürglen zurück nach Weinfelden, wo wir gerade noch rechtzeitig vor dem Gewitter ankamen.

Auf dem Gelände des VSZ TG führte die TCS Sektion Thurgau am 12. Juni das TCS-Fest bei strahlendem Wetter durch. Die Besucher und Besucherinnen informierten sich über die Dienstleistungsangebote des TCS, sowie den verschiedenen Organisationen von Gesundheit im Alter. Auch wurden die Oldtimer vom Oldtimer Club Ostschweiz sehr bestaunt. Die Zuschauer kürten mit einem Wettbewerb den „Lorraine de Dietrich“ Jahrgang 1905 zu ihrem Favoriten. Nebenbei wurden die heutigen zeitgemässen Elektroautos von den verschiedenen Weinfelder Garagen zum Probefahren angeboten. Für beste Unterhaltung begeisterte der weltweit bekannte Ermatinger Musiker Dani Felber mit seiner Band zusammen mit der Sängerin Lisa Doby und Entertainer Reggie Saunders das Publikum.

Mit 15 Mitglieder erhielten wir am 21. Oktober einen Einblick in die Destillerie Macardo in Bissegg. Martina Bössow, Eigentümerin, begrüßte die Anwesenden und führte uns mit interessanten Informationen und Anekdoten mit deren Anfängen durch die Brennerei und ihrem grossen Fasslager. Die Degustation der exklusiven Spirituosen durfte ebenfalls nicht fehlen.

Ich komme bereits zum Schluss und danke allen Teilnehmern für ihr Mitmachen und die Besuche im verflossenen Jahr, sowie meiner Vorstandskollegin Jeannette Kies und meinen Vorstandskollegen Ruedi Arni und Pascal Schwarz für ihre Organisation und Mithilfe unter dem Jahr.

Wir werden Ihnen auch im Jahr 2023 ein attraktives Jahresprogramm präsentieren und hoffen auf eine rege Teilnahme. Als Präsidentin der Regionalgruppe Weinfelden wünsche ich Ihnen ein gutes und unfallfreies Jahr und mit Ihrer Mitgliedschaft beim Touring Club Schweiz sind sie allzeit gut abgesichert.

Im Dezember 2022, die Präsidentin Karin Bischof